



Informationen CHEVAL SUISSE



CHEVAL SUISSE: Von den ganz Kleinen bis zu den ganz Grossen

Stuten- und Fohlenbeurteilung

Die diesjährige Exterieurbeurteilung von Stuten und Fohlen findet zwischen dem 21. und 23. September statt (Detailprogramm siehe Kasten). Alle aktiven Züchter kennen dieses Gefühl beim Vorstellen ihres Nachwuchses, eine Mischung aus Anspannung, Vorfreude und Stolz, bis dann die Richter endlich ihre Beurteilung abgeben. Die für CHEVAL SUISSE agierenden französischen Richter geben öffentlich ihre Noten bekannt und ergänzen diese mit konkreten Kommentaren, so dass es auch dem Züchter möglich ist, die Beurteilung nachzuvollziehen. Mit etwas Distanz betrachtet, erkennt man dann plötzlich selbst den einen oder anderen Fehler seiner Stute

oder seines Fohlens, freut sich aber umso mehr über die positiven Bemerkungen. Diese Art der Beurteilung ist eine echte Bereicherung für Teilnehmer und Zuschauer, weil sie das Beurteilungsvermögen schult und uns hilft, unsere Stuten noch gezielter anzupaaren. Deshalb lädt CHEVAL SUISSE alle Interessierten herzlich ein, den Exterieurbeurteilungen beizuwohnen. Das Detailprogramm mit den genauen Zeiten ist auf der Homepage www.cheval-suisse.com zu finden. In diesem Zusammenhang möchten wir darauf hinweisen, dass die Fohlen bis spätestens Mitte November beim Zuchtverband angemeldet werden müssen. Anmeldeformulare sind auf der Homepage zu finden und Frau Aline Plancherel hilft Ihnen bei Fragen gerne weiter (info@cheval-suisse.com, 079 857 85 75).

Die Stutenbeurteilung 2015 findet an folgenden Orten statt:

- 21.09.15 Damvant und Tramelan
- 22.09.15 Schinznach, Andwil und St. Antoni
- 23.09.15 La Tour-de-Peilz und Romont

Final CHEVAL SUISSE Youngster Challenge in Chevenez

Mit grossen Schritten bewegen wir uns auf den sportlichen Höhepunkt des Zuchtjahres, den Final der CHEVAL SUISSE Youngster Challenge, zu. Die Prüfungen für 5- und 6-jährige Pferde sind ausgeschrieben auf der Homepage des Sportverbandes SVPS mit Nennschluss am 28.09.2015. Wie in den vergangenen Jahren finden die zwei Qualifikationsprüfungen am Dienstag, 13.10.2015 statt. Zugelassen zu diesen Prüfungen sind die 60 erfolgreichsten Pferde nach Gewinnpunkten, welche für die Prüfungen eingeschrieben sind. Die 35 besten Pferde der beiden Qualifikationsprüfungen können am Final vom Samstagabend teilnehmen. Wir möchten noch einmal darauf hinweisen, dass alle Pferde zum Zeitpunkt des Nennschlusses beim Sekretariat CHEVAL SUISSE mit einer Kopie des Abstammungsscheines gemeldet sein müssen und dass deren Besitzer zu diesem Zeitpunkt Mitglied bei CHEVAL SUISSE oder beim ZVCH sein müssen. Es sind alle drei Prüfungen zu nennen. Für Pferde, welche wegen ungenügender Gewinnpunkte nicht teilnehmen können oder die sich nicht für den Final am Samstag qualifizieren, werden die jeweiligen Nennelder zurückerstattet. Wir freuen uns auf spannende Finalprüfungen und viele Zuschauer!



Foto/Photo: Katja Stuppia

Zenith: Fohlen von Zinedine aus einer Coriano-Mutter, Züchter: Alain Menétrey.
Zenith: Poulain de Zinedine d'une mère Coriano, éleveur: Alain Menétrey.

CHEVAL SUISSE: des tous petits aux tous grands

Appréciation de l'extérieur des juments et poulains

Cette année, l'appréciation de l'extérieur aura lieu entre le 21 et 23 septembre 2015 (programme détaillé en encadré). Tous les éleveurs actifs connaissent ce sentiment lors de la présentation de leurs produits, un mélange entre nervosité, suspense et fierté jusqu'à ce que les juges communiquent enfin leur verdict. Les juges français travaillant pour CHEVAL SUISSE donnent leurs notes publiquement et ajoutent leurs commentaires concrets pour que l'éleveur puisse suivre le jugement. Avec ce point de vue extérieur de référence, l'éleveur parvient ainsi à percevoir objectivement l'un ou l'autre défaut de sa jument ou de son poulain mais se réjouit d'autant plus de ses qualités exprimées et reconnues. Ce mode de jugement transparent est un vrai enrichissement pour les éleveurs, mais aussi pour les spectateurs, permettant ainsi d'entraîner sa propre façon d'apprécier les chevaux et prendre en considération ces informations pour les accouplements futurs. CHEVAL SUISSE invite tous les intéressés à venir suivre ces appréciations de l'extérieur publiques qui se dérouleront chez les éleveurs. Le programme détaillé avec l'horaire se trouve sur le site www.cheval-suisse.com, rubrique «Elevage». Dans ce contexte, CHEVAL SUISSE vous rappelle que les poulains doivent être annoncés au plus tard jusqu'à mi-novembre auprès de votre fédération d'élevage pour obtenir un passeport. Les formulaires de demande de passeport avec papier d'origine se trouvent également sur notre site internet et M^{me} Aline Plancherel du secrétariat CHEVAL SUISSE est à votre disposition pour vous aider ou en cas de questions (info@cheval-suisse.com, 079 857 85 75).

Appréciation de l'extérieur des juments 2015 aura lieu à:

- 21.09.15 Damvant et Tramelan
- 22.09.15 Schinznach, Andwil et St. Antoni
- 23.09.15 La Tour-de-Peilz et Romont



Foto/Photo: photobujard

MB Airborn Magic unter Janika Sprunger, Sieger der CHEVAL SUISSE Youngster Challenge 2013.
MB Airborn Magic sous Janika Sprunger, vainqueur du CHEVAL SUISSE Youngster Challenge 2013.

Finale CHEVAL SUISSE Youngster Challenge à Chevenez

A grands pas, nous nous approchons du point culminant sportif de l'année d'élevage: la finale CHEVAL SUISSE Youngster Challenge. Les propositions des épreuves pour les jeunes chevaux de 5 et 6 ans sont maintenant publiées sur le site de la FSSE avec un délai d'inscription au 28.09.2015. Les deux épreuves qualificatives auront lieu le mardi 13.10.2015. Ces épreuves sont ouvertes aux 60 meilleurs chevaux d'après les points de performance au 27.8.2015 qui sont inscrits correctement pour l'épreuve. Les 35 meilleurs chevaux des épreuves qualificatives pourront

participer à la finale du samedi soir 17.10.2015. IMPORTANT: Tous les chevaux inscrits doivent être annoncés au délai d'inscription auprès du secrétariat CHEVAL SUISSE avec une copie de leur papier d'origine et leurs propriétaires doivent être membres de CHEVAL SUISSE ou de la FECH à cette date. Les chevaux doivent être inscrits pour les trois épreuves. Les frais d'inscription seront remboursés pour tous les chevaux ne pouvant pas participer aux épreuves qualificatives pour un manque de points de performance et pour tous les chevaux qui ne se qualifient pas pour la finale du samedi soir. Nous nous réjouissons de pouvoir assister à ces finales passionnantes avec beaucoup de spectateurs!